

Por los hermanos seguros

— Señor: no recuerdo si en alguna otra ocasión también recé por ellos. Es posible, pues su recuerdo comúnmente me oprime y me deprime. Los hermanos instalados en su ingenua y asombrosa seguridad. Los que desde ella predicán, enjuician, opinan, salvan y condenan terminantemente. Y no por aquello de una potestad recibida de la Iglesia, sino por su indómita seguridad anímica que les acompaña y caracteriza incesantemente.

— No, voy, Señor, a dejarme llevar de la irritación en que caí más de una vez a causa de estos mis hermanos seguros. Nada más lejos de mí que buscar la inquietud de mi espíritu rezando por ellos en desquite sutil. Pero orar, sí, orar con sencillez, pretendiendo toques esos espléndidos corazones tan celosos y les concedas el más auténtico fruto de tu humildad difícil. Porque sin atreverme a decir de ellos que son soberbios, sí tengo que reconocer que lo parecen; más aún, que confunden tu firmeza y tu verdad con esas actitudes rotundas y durísimas.

— ¡Qué duda cabe que tu verdad lo es, y, por tanto, en ella no cabe sino seguridad y firmeza! Pero ¿no es verdad, Dios mío, que la seguridad de tu verdad no se identifica con la seguridad en su modo de poseerla? Es decir, la tenemos; pero como es don y de Ti recibido, la «tenida» de esta verdad no cabe sino en humildad y temor de espíritu. Y ello en las cosas definidas, ¡cuánto más en su complemento, donde ya no cabe decir ni siquiera que estamos ante lo indudable!

— Los hombres seguros, los del talante olímpico, hechos o contrahechos para administrar definiciones y condenaciones en torno. Nadie dirá que no son hermanos: sería pecado dudar de su excelente voluntad o de su amor a tu causa. Pero no hay modo de sacudirse la sospecha de que sin pretenderlo en su administración de rayos y relámpagos buscan algo de su propia excelencia o... temen algo de la humilde y sencilla discusión con los equivocados.

— ¡Es tan hermoso poseer la verdad humildemente! ¡Es tan cristiano saber escuchar al que yerra y procurar sacar algo de verdad en el que yace en el

(Pasa a la 4.ª página)

Acción Católica

SEMANARIO PARROQUIAL

AÑO XIX - NUM. 457 - GRANOLLERS, 27 SEPTIEMBRE 1959

Escolanía

Quando estas letras salgan a la luz pública nuestra Escolanía habrá celebrado un sencillo pero emotivo acto: cinco de los monaguillos fundadores, llegados a la adolescencia, se habrán despedido de ella para empezar una nueva etapa de su vida cristiana y parroquial.

Estos muchachos que la Parroquia ha engendrado a la vida de la gracia y que con cariño de madre los ha visto crecer a su vera, dejan de ser monaguillos, pero no pueden dejar de ser sus feligreses, sus hijos más queridos. Si a la Parroquia le interesa la salvación y la santificación de las almas, las de estos cinco jovencitos le interesan sobremanera, pues si hasta ahora han vivido íntimamente ligados a ella, deben en adelante, no sólo seguir igual, sino que contagiados de saludables ansias de perfección y apostolado, deben formar parte de un movimiento juvenil de Acción Católica. Una Escolanía estática, sin actividad formativa, sólo funcional en cuanto concierne al servicio litúrgico, sin proyectarse en la vida futura del niño, no sería la Escolanía que desea y necesita la Parroquia.

Por esto, además de las colonias de verano, de las que se hizo eco nuestro número penúltimo, la Parroquia procura que los monaguillos tengan una formación adecuada, no sólo de cara al servicio del Altar, sino a una vida íntegramente cristiana y humana.

Para lograrlo, cada sábado un sacerdote está unas horas con ellos en tra-

to individual y en conversación colectiva, para modelar en su alma la imagen de un verdadero discípulo de Cristo, y se procura que la piedad sea su alimento cotidiano.

Además, este año se añadirá otra actividad: los monaguillos que así lo deseen, podrán, todos los días, asistir a una clase nocturna en la Parroquia, donde, bajo la dirección de un joven experimentado, puedan proceder a la composición de los deberes escolares, y adiestrarse en el solfeo, dirigidos por una profesora diplomada.

Contribuyamos todos al mejoramiento de nuestras obras apostólicas (la Escolanía es una de ellas, no poco importante), si queremos que sea nuestra ciudad realmente cristiana.

J. C. Ll., Pbro.

Prensa de la Iglesia

Escribe el P. Emile Gabel, antiguo director de «La Croix» y actual Secretario General de la Unión Internacional de la Prensa Católica:

«A un Sr. Obispo que me reprochaba un día el conceder más espacio a los sombreros de las señoras que a sus cartas pastorales, me permitió responderle: Gracias a que hablamos una vez por semana de los sombreros de las señoras, hay sin duda un número mayor de lectores que leen vuestras cartas pastorales.»

Deportivas

En el curso de las dos últimas semanas ha vuelto a reanimarse el ambiente deportivo local con la iniciación del Campeonato de Liga en fútbol, que permitirá a nuestros aficionados reanudar la presencia de los encuentros que hasta ahora estaban prácticamente interrumpidos debido al intervalo estival. Asimismo un numeroso grupo de granollerenses se trasladó a la Ciudad Condal para asistir al partido nocturno jugado en el nuevo Estadio azulgrana por su equipo titular y un conjunto de la capital de Bulgaria.

En ciclismo tuvo lugar, el martes pasado, el final de etapa en nuestra ciudad del Gran Premio Cinturón Internacional de Cataluña, y que por su carácter « amateur » goza de muchas simpatías por parte de la afición ciclista.

Sindicales

Los días lunes y martes tuvieron lugar, en el local de la Delegación de Sindicatos, reuniones con los representantes patronales y obreros de la ciudad, en el curso de las cuales se debatieron asuntos de interés laboral. En el curso de las mismas, el actual Delegado Comarcal don Ramón Sobrevía Coll, anunció a los asistentes su cese en el desempeño de dicho cargo debido a sus múltiples ocupaciones que le impiden poder atenderlo, expresando su agradecimiento por la colaboración que le habían prestado. El Sr. Sobrevía ha sido designado para un importante cargo en el Instituto Agro-Pecuario de Barcelona.

Diálogos de Granollers

En la última sesión, disertó don José Pascual Del Póvil, Jefe de Ce-

posición de las empujadas y sucesivas... de su cargo.

Concurso de Pintura

La Obra Sindical Educación y Descanso ha organizado la IV Exposición Comarcal de Arte de pintura, acuarela y dibujo artístico entre los aficionados (trabajadores de nuestra ciudad y comarca) y para el cual están recibiendo premios de importancia. Dicha exposición tendrá lugar, como en años anteriores, al aire libre, en la Plaza Maluquer y Salvador, desde los días 10 al 13 de octubre próximo, siendo el último día de admisión de obras concursantes el 5 del mismo mes.

El escudo de la ciudad

Leemos que el Excelentísimo Ayuntamiento de Granollers ha tomado unos acuerdos según los cuales se reglamenta el uso del escudo representativo de nuestra ciudad por parte de las entidades recreativas, comerciales o particulares, acuerdo que creemos muy oportuno a fin de evitar inevitables abusos del mismo.

Concurso Teatral

Los jóvenes de Acción Católica han organizado un Concurso Comarcal de Cuadros Escénicos, que hubo de ser aplazado con motivo de la última Jornada de la Juventud y al que se han inscrito varios grupos artísticos de nuestra Ciudad y Comarca.

Curso Escolar

Aun cuando oficialmente el curso escolar dará comienzo a primeros de Octubre, son ya varias las escuelas que en sus secciones elementales han iniciado las tareas escolares, por lo que de nuevo vemos a nuestros pequeños con sus carteras bajo el brazo, camino de la Escuela.

Diálogos

En lugar cerrado y lleno de humo asfixiante, un grupito de hombres mal torcidos de caras jadas, juegan y se insultan bárbaramente. Las palabras sucias se suceden con impresionante facilidad. Temo al enano, miro al cielo, contemplo la bondad de Dios y le dirijo un suave reproche:

— Señor, ¿y por qué esto?
— Para ayudarte — me responde.
— ¿Para ayudarme? ¿A qué no comprendía que el oír blasfemias pudiera ayudarme — Explícame.

— Quizá no me haya dado a entender; es para ayudarte a que tu colabores en mi obra de Redención, para que seas tú quien les muestres mis heridas y les señales un camino recto.

— Pero yo... Señor, no acabo de comprender.

— Sí, me comprendes.
— ¿Qué debo decirles?
— Primero, nada.
— ¿Cómo?

— Nada, he dicho. Siéntate al lado de ellos y contempla como juegan, pero no seas cuando sean por palabrejas. Sencillamente: Después ya lo harás con la palabra.

— ¿Tú clavado y vertiendo sangre por ellos y lo pagan así? ¡No entiendo!

— Hijo, ¿has entendido alguna vez el mundo actual?

No pude seguir conversando con El. Me sonrojé al pensar que había quién podía desaprovechar tantos sufrimientos del que nos dió el ser y nos conserva. Rogué al Padre que no tuviera en cuenta aquello. Vivimos todos en la esperanza de la « Vida » del mundo. — ERON

cine en nuestra ciudad

15 bajo la lona — 2
Adorables y mentirosas — 3
Toda la verdad — 3
Cuatro caras al Oeste — 2
Simba — 2

VINOS DE MISA
DE MULLER

TARRAGONA

Distribuidor: J. RIPOLL - Teléfono 768

LIBRERIA - ENCUADERNACIONES

CARBÓ

MATERIAL ESCOLAR

A. Clavé, 36 - GRANOLLERS - Teléfono 423

UNA VIDA COMO TESTIMONIO

Danilo Dolci: Lucha contra la miseria en Sicilia

Danilo Dolci es un arquitecto triestino de treinta y cuatro años que en frase de los «bien pensantes» ha apostado a la peor carta: la de los humildes. Hace seis años desembarcó en Sicilia para convivir la vida miserable de los campesinos y para ayudarles a resolver sus problemas.

Al principio todo fue bien. Pero en cuanto empezó a atacar los problemas por su base — analfabetismo, escasez de viviendas, latifundismo, el poder de la «mafia», etc. — surgió en algunos altos sectores sociales desconfianza y miedo. Y a pesar de que Dolci es enemigo de la violencia, de que su acción social está al margen de compromisos políticos, tanto él como sus colaboradores son objeto de un entorpecimiento por parte de las autoridades italianas. Recientemente dos muchachas suizas que venían a Italia a ayudarle fueron detenidas en la frontera y no las dejaron entrar.

Otra asistente social exista y un periodista que había estado con el Abbé Pierre en Egipto fueron expulsados por las autoridades sicilianas. Eran, naturalmente, colaboradores de Dolci.

COLABORACION INTERNACIONAL

La vocación social de este valiente triestino arranca de los primeros años de la posguerra. Ha terminado su carrera de arquitectura y siente que «no podría construir casas para los ricos». En el sur italiano, en Fossoli, se une al Padre Zeno Saltini, que ha organizado una comunidad de pobres gentes abandonadas de la guerra, aprovechando las barracas de un antiguo campo de concentración.

Y, una vez en Sicilia, inicia una gran labor social para despertar la vida de la conciencia a unos hombres que, en frase suya, «viven todavía fuera de la historia, de la vida política y sindical, en una palabra, de la vida humana».

Es torno a él — y movidos por ese espíritu de enseñar a los sicilianos «olvidados» a luchar contra sus problemas — se han reunido colaboradores italianos y extranjeros. En noviembre de 1957, en Palermo, Danilo Dolci organizó un Congreso «Sobre iniciativas locales y nacionales para la plena ocupación». Sobre este pro-

blema del paro dialogaron sociólogos, técnicos, economistas, políticos... de distintos países. También ha preocupado seriamente el estudio técnico de los problemas agrarios, como el de la sanidad, la especulación de los intermediarios...

UNA FIGURA EJEMPLAR

Sus éxitos realmente son alentadores. Una parte del actual bienestar de Sicilia — dentro de la desastrosa situación — es debido a Dolci. Quizá a largo plazo su acción en las conciencias de los «olvidados» sea más notoria.

Pero aún dejando al lado dos realidades tan tangibles como éstas — ayuda material y un despertar las conciencias — Dolci ofrece el ejemplo de su testimonio. Está instalado muy pobremente en Partinico, al oeste de la isla. Se ha casado con una viuda madre de cinco hijos. Fruto de su matrimonio ha tenido dos, además de adoptar a otros siete.

El escritor Bertrand Pingaud en «Lettres Nouvelles», dice que «el mayor mérito de Dolci radica tal vez en hacernos ver los extraordinarios poderes de la simplicidad». A su juicio son tres los principios que guían la acción del arquitecto triestino: «confianza total en el hombre, exactitud en el uso de los gestos y de las palabras, participación sin reserva en la existencia de todos». Junto a este triple vector, habla que sobraya su renuncia a la violencia. Lo mismo que el Abbé Pierre y cuantos hombres se han planteado de una manera cristiana el problema de la convivencia, Danilo Dolci obra dentro del espíritu de la no violencia. Y todo esto para dar a unos hombres «olvidados» unas condiciones simplemente humanas.

Danilo Dolci creen los «bien pensantes», está jugando la carta de los humildes, la peor de la baraja. Pero esos hombres, prudentes y equilibrados, que ponen límites a su entrega, programa a su amor; olvidan que es mejor dar que recibir; esa es la locura de la Cruz.

FELIX GARCIA OLANO

La separación de las Iglesias, incidente familiar

Su Santidad Juan XXIII ha declarado ante un grupo de peregrinos, en Castelgandolfo, que los cristianos no católicos serían bien acogidos si desearan asistir al próximo Concilio Ecuménico de la Iglesia católica. Y en cuanto a la separación de las Iglesias, Su Santidad dijo que dicha separación ocurrió como un incidente en el decurso de la Historia, y que tales incidentes ocurren en todas las familias.

Por otra parte, Radio Vaticano ha anunciado últimamente, y de forma oficial, que en el próximo año se celebrará en Venecia una reunión restringida de teólogos católicos y de ortodoxos griegos. La próxima conferencia en Venecia es resultado de los conocidos contactos sostenidos en la isla de Rodas por los observadores católicos con los delegados de la Iglesia ortodoxa griega asistentes a la reciente reunión del Consejo Ecuménico de las Iglesias.

Reuniones similares y con los «debidos permisos» ya han tenido lugar en las ciudades de París, Vohlerad y otras, en años anteriores; habiendo añadido Radio Vaticano que «la única diferencia consistirá ahora en que la conferencia de Venecia representará una reanudación de las conversaciones entre la Iglesia separada de Oriente y Roma sobre una base más larga y representativa que en el pasado».

Todo esto viene a poner de actualidad nuevamente el anunciado Concilio Ecuménico de la Iglesia católica anunciado por Su Santidad en enero pasado, que se espera pueda ser celebrado en Roma dentro de dos años.

Y por ello, nuevamente, estas noticias deben servir a los católicos y a todos para recordar la obligación de rezar para que el éxito del Concilio sea tal que colme y llene los anhelos de todos los creyentes.

CAMISAS A MEDIDA

Cuellos perfectos indeformables

TAMBIÉN SE HACE SASTRERIA

R I E R A

PLAZA OLLAS, 18

CAFE-RESTAURANTE
SALAMERO

Centro Católico - Teléfono 701

Heladas Helados
Refrescos Batidos
y Sannunos P O L O S

Café de Calidad - Licores de marca

Alquiler de toda clase de servicio para
Bañquetes y Fiestas Familiares

SASTRE-MODISTO

J. SALA JUANOLA

Príncipe de Viana, 18 - Letra C (bajos)
particular: Piso 1.º, 2.º puerta

GRANOLLERS

VIDA parroquial

Colectas y Donativos

Reconstrucción del Templo Parroquial

Colecta del 20 de septiembre. . . 1.157.—

Catecismo Parroquial

Parroquia 5.981,70
PP. Escolapios 2.207,—
PP. Conventuales 621,30
X. 25,—

CULTOS

Domingos y fiestas de precepto

Misas: mañana, desde las 7 hasta la 1, cada hora, con predicación del punto doctrinal. A las 9, Misa Parroquial con instrucción litúrgica. Tarde, a las 8, Misa Vespertina y bendición.

Confesiones: mañana, desde las 7 hasta la 1,30, Tarde, de 8 a 9.

Comuniones: En todas las misas. Puede pedirse fuera en casos particulares.

Rosario: a las 7 tarde.

Días laborables

Misas: mañana, 8 y 9. Tarde, 8,30.

Confesiones: mañana desde las 6,45 hasta las 10.

Comuniones: En todas las misas y cada cuarto de hora desde las 6,45 hasta las 10.

Rosario: a las 7,30.

Domingo XIX después de Pentecostés

Cultos según el horario anterior.

Capilla de Nuestra Señora de Fátima

Hoy, a las 11, Santa Misa.

Intención próximo domingo: Teresa Palomeras.

Capilla de los PP. Escolapios

Horario de misas en los días festivos desde las 6,30 hasta las 11,30 cada hora.

Capilla de los Santos Médicos Cosme y Damián

Mañana, lunes, empezará la Novena a las 7,30 de la tarde, la cual continuará hasta el día 6 de octubre inclusive.

Capilla de Santa Esperanza

El próximo martes, día 29, a las 10 de la mañana, se celebrará una misa rezada.

VINOS DE PRESTIGIO
JAIME RIPOLL ROSSELL
Teléfono 768 - GRANOLLERS

Jueves Sacerdotal

A las 8,30 de la tarde, Misa vespertina en honor de Jesucristo Sumo y Eterno Sacerdote. Seguidamente, preces por las Vocaciones Sacerdotales y bendición.

Primer Viernes de Mes

Misas: 8 y 9 de la mañana y 8,30 de la tarde.

Confesiones: por la mañana, desde las 6,30 hasta las 10 y por la tarde, de 8 a 9.

Comuniones: cada cuarto de hora fuera de las misas.

Rosario de la Aurora

Saldrá de nuestra parroquia el próximo sábado, a las 6 en punto. Seguidamente, misa dialogada.

Comunión mensual a los enfermos e impedidos

Se llevará a los que la hayan solicitado con anticipación el próximo sábado, de 10 a 11 de la mañana.

«Día del Caudillo»

El próximo jueves, 1.º de octubre, a las 8,30 de la tarde, se celebrará una Misa Vespertina con asistencia de las Excmas. Autoridades.

MISAS de la semana

LUNES: 8, Pedro Pineda; 9, Esteban Roca Umbert; vespertina, ánimas.

MARTES: 8, acción de gracias a San Miguel; 9, Miguel Llobet; vespertina, Mercedes Serra.

MIÉRCOLES: 8, Jerónimo Llobet; 9, Miguel Roca; vespertina, Jerónimo Calvet.

JUEVES: 8, Santa Elena; 9, dentis; vespertina, familia Carbó.

VIERNES: 8, familia Segalés; 9, Miguel Riera; vespertina, familia Sala Farrás.

SABADO: 8, Esteban Roca Umbert; 9, Ana Mª Ruiz; vespertina, Concepción Serra.

DOMINGO: 7, Pedro Pineda; 8, Mercedes Serra; 9, «pro populo»; 10, a Pío XII; 11, familia Novellas Saló; 12, Sara Bigas de Maspons; 13, María Pous; vespertina, Francisco Marimón.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

Proclamas matrimoniales

Antonio Barranco Baeza y Carmen Rubia Portero; Francisco Font Martori y

Mª del Valle Jiménez Madueño; Francisco Terns Travé y Carmen Encinas Lorente; Jorge Colomer Figueras y María Pérez Buñi; José Pérez Martí y Rosa Samó Llampallas; Agustín Gómez Tugas y Concepción Autet Oliveras.

Matrimonios

Francisco Umbría González con Santiaga Herráiz Hernández; Ramón Soldevila Gené con Elvira Reche Galera; Juan Roás Agustí con Josefa Atsuera Olivé; José Cantos Pérez con Mª Angeles Solá Marín; Miguel Mas Santamaria con Rafaela Masagué Aranda.

Bautismos

Santiago Espina Sayol; Dolores García Granado; Juan Buxadera Vilá; Ferrnando Gover Riera.

(Viene de la 1.ª página)

error! ¡Es tan caritativo el esfuerzo por comprender y el frenazo generoso por no condenar! Y ello los padres y los hermanos, todos, los que precisamente por estar en la situación de privilegio en que nos encontramos los hijos de la luz, tenemos menos que temer de los otros y debemos más atención a los sentados en las tinieblas. Para que por amor vengan a la luz. Pero ¿es que hay otro camino que a ella conduzca, otro que no sea el testimonio del amor?

— Por ellos, pues, por los hermanitos que familiarmente llamaríamos cabezotas, los duros y seguros de sí que, despidiendo centellas, en vez de atraer rechazan; los que en su ademán, en su corte de pluma, en su mirada misma parece más bien que vienen deputados para acabar con toda antorcha consumida y con toda caña semiquebrada. Por ellos, por sus almas «hijas del trueno» por su corte alíptico que recuerda más al profeta frente a Baal que al Señor frente a Pilatos. Por ellos, Señor, y por nosotros, para que al orar en su favor no adquiramos un gesto semejante al suyo.

J. M. DE LLANOS, S. J.

— Duerma feliz con...
PIJAMA DOR-FEL
CAMISERIASASTRERIA
RIERA
PLAZA OLLAS, 18

Gráficas Garrrell - Granollers - Teléfono 681